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Assemblée générale du samedi 19 décembre 
2020 

 

L'assemblée générale débute à 09h00, par vidéoconférence 
 

Composition de l'Assemblée Générale  

 

Sont présents pour le Conseil d'Administration : 

Mesdames Isabelle DELRUE, Marie-Thérèse JOLIET et Claire PORPHYRE, ainsi que Messieurs Jean-
Pierre DELCHEF (Président), Michel COLLARD (Trésorier général), Salvatore FARAONE, Alain 
GEURTEN, José NIVARLET (vice-président), Bernard SCHERPEREEL (Secrétaire général). 

Pour les délégations provinciales des parlementaires : 

Bruxelles-Brabant wallon (6 représentants/6) 

Messieurs Jean-Louis Degreef (avec procuration de Michel Loozen), Claude Dujardin, Patrick Gillard, 
Yves Lamy, Laurent Monsieur (avec procuration de Fabien Muylaert) et Yves Van Wallendael. 

Hainaut (5 représentants/8) 

Madame Catherine Grégoire, Messieurs Fabrice Appels (+ procuration de Jacques Lecrivain), Robert 
Appels (+ procuration de Jean-Marie Raquez), André Dupont, Michel Fohal (+ procuration de Pascal 
Lecomte).  

Liège (8 représentants/9) 

Messieurs Jean-Marie Bellefroid, Marcel Dardinne, Claude Germay, Alain Grignet, Michel Halin (+ 
procuration de Jean-Pierre Lerousseaux), Michel Lejeune, Gilles Rigotti et Jean-Pierre Vanhaelen. 

Luxembourg (2 représentant/3) 

Messieurs Paul Groos (+ procuration de Jonathan Sauvey) et Philippe Leonard. 

Namur (4 représentants/4) 

Madame Catherine Nicolas, Messieurs Philippe Aigret, Pascal Henry (avec procuration de Pascal Herquin) 
et Gérard Trausch. 

Le président ouvre la séance à 9h30 et remercie les membres de l'AWBB qui lui font l'honneur d'assister à 
l'assemblée générale : 
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CORBISIER MARTINE CP LIEGE 

LABIDI-HERION NOELLE SECRETAIRE CJ NAMUR 

NOTELAERS CHRISTOPHE PRESIDENT CP HAINAUT 

BUFFE JACQUES PRESIDENT CJ HAINAUT 

RIGA BENJAMIN PRESIDENT CP LIEGE 

LAUWERYS JOSE PRESIDENT CP NAMUR 

DE SMET ALBERT SECRETAIRE CJ HAINAUT 

FRAITURE CHRISTIAN CP LIEGE 

MESPOUILLE JEAN-PIERRE DEPARTEMENT CHAMPIONNAT BB 

HANNECART BENOIT AFFILIE HENRI CHAPELLE 

DE ROY OLIVIER SECRETAIRE ROYAL IV BRUSSELS 

 

Jean-Pierre Delchef (président) :  bienvenue à cette assemblée générale à 100% en distanciel. Je tiens 
tout d’abord à remercier le secrétaire général, Pierre Thomas et Véronique Laurent pour la préparation et la 
gestion technique de cette assemblée générale qui s’inscrira dans l’histoire de notre fédération.   

 

Hommage aux défunts 

Avant d'entamer les travaux de l'assemblée générale, le secrétaire général cite la liste des personnes 
disparues depuis l’assemblée générale de juin :  
 

Monsieur Christian MAQUESTIAU, secrétaire du club du BBC BERCHEM 

Madame Edith PIERMAN, épouse de Alain Buchet, président du Conseil Judiciaire Régional et maman de Christophe 
Buchet, entraîneur au Spirou Basket Jeunes 

Monsieur Jacques MAXHELEAU, président du Spirou Basket Jeunes 

Madame ADELINA, maman de Coco SANTOCONO, membre signataire et ancien secrétaire du RBC Morlanwelz. 

Madame Raymonde FRISCH, maman de Alain Fraix, arbitre provincial hennuyer 

Monsieur Jacques LEROY, papa de Frédéric Leroy, membre du comité provincial et grand-père de Tom Leroy, joueur de 
l’UBC Quaregnon 

Monsieur Giuseppe SCRIBANO, arbitre provincial hennuyer 

Monsieur Osvaldo DI PAOLO, papa de Frank DI PAOLO, arbitre national et membre de la CFA Hainaut 

Monsieur Arthur LÉONARD, ancien Président des Parlementaires de Liège 

Monsieur François FRANCOEUR, ancien membre du CP de Liège, ancien arbitre international, président de la CFA et 
convocateur des arbitres provinciaux. 

Monsieur Fabian ROWIER, membre du CP Liège, membre du département Coupes AWBB, président de la CTJ et ancien 

secrétaire du RBC Sainte-Walburge 

Monsieur Léon SCHINS, ancien trésorier du CP de Liège 

Monsieur André SAMU, vice-président de la commission financière, parlementaire luxembourgeois et membre du 

département arbitrage AWBB 

Monsieur André VANONGEVAL, ancien Secrétaire et cheville ouvrière du BC Sombreffe, ancien arbitre national et ancien 
membre du Conseil de discipline de Namur 
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Monsieur Hubert ALBERT, ancien Président et cheville ouvrière du BC IATA 

Monsieur Jean-Claude AMOROSO, papa de Tony AMOROSO, coach namurois de l'année 

Monsieur Georges HALIN, papa de Michel HALIN, président des parlementaires de Liège 

La maman de Claude GERMAY, vice-président des parlementaires de Liège 

Madame Aimée VAN EERSEL, présidente du club ASA Saint-Hubert Boistfort 

Monsieur Philippe SAMRAY, ancien joueur d'Ensival 

Madame Catherine STREEL, ancienne joueuse et fille de Mme STREEL, figure emblématique du BC Othée 

Monsieur Alain VENIN, ancien joueur et coach du club Angleur Printability 

La belle-mère de Béatrice LEBRUN, trésorière du comité provincial de Liège 

Mme MARECHAL, épouse de Dieudonné MARÉCHAL, ancien arbitre et membre du comité provincial de Liège 

Monsieur l’Abbé HENDRICKX, fondateur de l’ancien club Collège Saint Louis Basket 

Madame HASSÉ, sœur de Jean-Claude HASSÉ, membre du Comité Provincial de Liège 

La maman de Marèse JOLIET, administratrice AWBB 

Monsieur Armand LEEMANS, ancien président du ROBC Dolhain 

Le papa de monsieur Alexandre DEPIREUX, arbitre national 

Monsieur Guy LEKEU, ancien secrétaire du club d'Aubel. 

 
Préambule 

Jean-Pierre Delchef (président) : avant d’entamer nos travaux, nous voudrions opérer un petit test technique et 

demander aux 5 présidents des groupements parlementaires de prendre la parole 

Il était difficile de ne pas commencer l’assemblée générale par un rappel des exploits de notre équipe nationale dames. 

2020 sera à nouveau inscrite dans les annales de Basketball Belgium et pas plus tard qu’hier, Emma Meesseman a été 

sacrée joueuse de l’année, les Belgian Cats, équipe de l’année et Philip Mestdagh, coach de l’année. 

Jamais dans l’histoire du basket, nous avions gagné un nombre aussi important de trophées. 

 

Lorsque nous avons transmis nos félicitations aux joueuses hier soir, elles nous ont répondu que jamais les émotions 

n’avaient été aussi fortes. C’est la première fois qu’une Equipe Nationale de basket participe aux JO, ce qui nous permet de 

rappeler que le travail est fourni conjointement par l’AWBB et la BVL, les deux maillons forts de cette nouvelle fédération 

belge et cela nous permet d’augurer un avenir fructueux. Je suis certain que chacun d’entre vous partage notre 

enthousiasme. Nous pouvons voir les résultats de votre investissement, quel qu’il soit. Le basket reste une grande famille.  

La pandémie nous aura fameusement perturbés, à tout niveau. Scolaire, professionnel, sportif.  

Notre fédération aura été frappée de plein fouet. Il aura fallu gérer cette pandémie. Nous avons dû prendre des décisions 

au niveau du personnel et de la gestion de la compétition et je voudrais adresser mes remerciements à tous les membres 

des comités provinciaux puisque les décisions étaient à prendre d’une même voix, compte tenu des intérêts des uns et des 

autres. Les échanges furent fructueux, chaleureux et positifs. Notre fonctionnement a également été bouleversé, les 

réunions à distance constituent désormais notre quotidien. J’adresse également mes remerciements aux membres du 

conseil d’administration pour leur implication constante et souvent en urgence.  

Je le rappelle, c’est notre première assemblée générale à 100 % à distance. 
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Nous comptons sur votre compréhension, votre collaboration pour que tout se passe dans les meilleures conditions. Je 

voudrais présenter mes excuses pour la gestion de l’ordre du jour, qui ne fut pas optimale. Au travers des différents 

contacts des derniers 15 jours, certains points ne seront pas traités par manque de préparation et de décision. On tiendra 

également compte que lors des assemblées générales précédentes, nous avions tenté une option mixte 

présentielle/distancielle, force a été de constater que ce n’était pas la meilleure solution mais nous repartons aujourd’hui 

sur de bonnes bases. 

1. Contrôle des pouvoirs des parlementaires  

 
Le quorum atteint : majorité simple 16/30, majorité des 2/3 : 20/30. (16/30 TTA et budget) 

2. Approbation du PV de l’assemblée générale du 15 juin 2020 

Jean-Pierre Delchef (président) : bref rappel des dispositions statutaires puisqu’il convient de vous envoyer dans les 28 

jours le projet du PV de l’assemblée générale. Dans les 15 jours, sans remarques, les PV est définitif. Si nous recevons des 

remarques, le PV devient provisoire et est soumis à l’assemblée générale suivante. Les décisions ont été publiées le 

03/07/20. Le secrétariat général a enregistré deux remarques sur la forme donc le PV a été modifié au niveau des pieds de 

page. Le PV définitif est donc soumis pro forma à l’approbation de l’AG de ce jour. 

Pascal Henry (Namur) : je n’ai pas fait la remarque dans les temps mais au niveau du rapport du département 

championnat, je m’étais abstenu. Or, il indiqué 1 voix contre. Je ne sais pas si on peut encore faire la correction maintenant 

Jean-Pierre Delchef (président) :  à titre exceptionnel, on va le faire mais si on veut rester cohérent, respect des 

dispositions statutaires doit se faire à tous niveaux. 

Jean-Pierre Vanhaelen (Liège) : première remarque, votre tarte de répartition des pouvoirs des parlementaires n’est 

pas correcte.  

Ensuite, nous voulons bien respecter l’article PA25 mais nous sommes surpris car nous sommes en possession de deux 

textes différents. Fin juillet, vous nous avez envoyé un PV de 36 pages, qui a subi modifications lors du conseil 

d’administration du 11 août suite à quoi nous avons reçu un texte corrigé de 38 pages.   

Sur le site de l’AWBB et dans l’ordre du jour, le PV contient 28 pages, jamais avalisé. Nous aimerions bien savoir pourquoi 

cette différence.  

Seconde question : qu’entendez-vous par PV analytique et PV intégral ? 

Jean-Pierre Delchef (président) : l’ambition est d’avoir un PV intégral repris dans le registre des PV de la fédération et 

un PV que l’on publie. Je peux entendre que les termes ne sont peut-être pas bien choisis. Mais dans le cadre des 

changements de la loi sur les ASBL, nous devons satisfaire à certaines obligations. Ceci dit, notre site est ouvert à tous et 

on ne peut pas tout publier.  

Jean-Pierre Vanhaelen (Liège) : je rappelle que depuis quelques temps, ces deux PV doivent être validés de la même 

façon, comme stipulé à l’article PA25. Nous devons recevoir le PV analytique pour parution sur le site. Je ne comprends pas 

la différence pourquoi un PV 36 pages et un de 28 pages. Lequel devons-nous approuver ? 

Jean-Pierre Delchef (président) : ok, on reporte le vote au mois de mars mais je souhaiterais que vos réactions, certes 

légitimes, nous parviennent, à l’avenir, dans les temps. 

3. Présentation du Budget de l’année civile 2021 

Jean-Pierre Delchef (président) : donne la parole à Michel Collard, trésorier général 

Michel Collard (trésorier général) : élaborer le budget 2021 dans les circonstances actuelles ne fut pas simple. Nous 

n’avons aucune certitude pour le futur mais la meilleure option était d’élaborer un budget sur l’expérience et la prudence, 

prendre en compte l’objet social de notre fédération et dans la continuité de notre contrat sportif.  

Prudence : Évaluer les charges avec précaution et les produits avec circonspection. Réaliser l’équilibre financier en tenant 

compte des enseignements de ces derniers mois. Sans compter que la situation peut éventuellement être prolongée. C’était 

le défi à relever en réalisant le budget 
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Dans le budget 2021, les grands principes suivants ont guidé notre action : 

Maintien des budgets de fonctionnement des départements ; 

Maintien d’une provision pour les développements informatiques estimés prioritaires ; 

Réduction dans les actions de représentation ; 

Compression des dépenses dans les activités de haut niveau ; 

Estimation basse et prudente des produits. 

Ces actions nous ont mené à une réduction totale des charges et des produits d’environ 175,000 €. 

Charges 2021 :    2.533.150 € 

Produits 2021 :    2.537.800 € 

Au niveau des charges : 

Stabilité dans les charges des départements avec quelques ajustements par les responsables ; 

Diminution dans les subsides forfaitaires aux BNT lions, Cats et jeunes ; avec valorisation financière des prestations du 

personnel AWBB ; 

Sursis à la réalisation de certains projets ; 

Au niveau des Produits : 

Ajustements dans les produits 1050, et ventes.  Certains produits, notamment les diverses amendes, ont été ajustés à la 

baisse, sur la base d’une demi saison. 

Pour ce qui concerne les subsides, l’assurance du maintien des montants actuels semble être acquise. 

Nous nous devons de respecter la discrétion sur d’éventuelles aides au secteur sportif ; aussi, nous n’en avons pas tenu 

compte dans l’élaboration du budget 

Je remercie tous les membres du CdA, la Direction Technique et en particulier, le président pour l’aide précieuse accordée 

pour l’établissement du budget.  Je remercie également Walid pour l’aide dans l’élaboration du budget.   

Je remercie la commission financière pour les questions, remarques et avis.  Même après avoir retourné les chiffres et les 

tableaux dans tous les sens pendant des heures et des jours, un œil nouveau est toujours utile pour découvrir ce qui a été 

oublié ou mal imputé. 

J’ai répondu avec précision, honnêteté et force de détails à toutes les questions des membres de la commission financière 

mais si vous avez encore l’une ou l’autre question sur le budget, je suis à votre disposition, ainsi que le président pour les 

questions dépassant la gestion simple de l’Association. 

4. Rapport de la commission financière 

 

Jean-Pierre Delchef (président) : : je cède la parole à Claude Dujardin 

Claude Dujardin (Bruxelles Brabant Wallon) :  

Monsieur le Président, 

Mesdames, Messieurs les Membres du Conseil d’administration, 

Mesdames, Messieurs les Parlementaires, 

Mesdames, Messieurs, 

Les bases d’un budget sont l’examen des bilans des années antérieures et ne se limite donc pas à comparer un budget 
d’une année à l’autre qui sont chez nous sensiblement les mêmes. 

Les budgets des départements sont des budgets de fonctionnement. Qui dit fonctionnement, dit activité, action, travail. 
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Il s’agit donc d’exercices essentiels pour projeter l’activité de notre fédération. De nombreux critères entrent en compte 
pour la détermination d’un budget mais comment l’établir quand tout est incertain. Cette incertitude, fait que les chiffres, 
difficilement prévisibles au moment de l’élaboration d’un budget, font donc l’objet de négociations, de discussions, 
d’appréciations et d’approximations. Nous sommes conscients que l’Association met au frigo les projets et prend les 
mesures nécessaires pour assurer le service minimum. 

La Commission financière a examiné les recettes, ainsi que les dépenses et les charges afin de déterminer si celles-ci sont 
toutes nécessaires et engagées dans l’intérêt de la fédération. 

Nous avons constaté (ce n’est pas la première fois) qu’il est impossible de comparer certains postes. En effet, comment 
faire un rapprochement des comptes quand six départements, avec un budget forfaitaire, présentes des chiffres emmêlés 
dans notre plan comptable. 

Si nous voulons la transparence nous devons pouvoir comparer ce qui est comparable. Nous ne pouvons comparer 
pommes et poires. C’est pourquoi nous avons proposé plusieurs possibilités pour avoir un budget/bilan comparable. Cela 
fait maintenant deux ans que l’AWBB et la VBL assurent une comptabilité des départements « nationaux ». C’est cette 
année que BASKETBALL BELGIUM a été créée pour représenter la Belgique à FIBA. Nous pensons que c’est le moment 
idéal pour que cette nouvelle entité assure sa comptabilité seule. 

Cependant, nous ne pensons pas que cela puisse se faire rapidement. Nous avons donc proposé des solutions. C’est 
pourquoi nous demandons au CA de l’AWBB d’appliquer une des solutions afin de partir avec une situation claire au 1er 
janvier 2021.  

Nous avons remarqué que le montant des frais proposés au budget 2021 était étudié et réduit au minimum. On ressent 
un énorme travail tout comme le travail pour répondre à nos questions dont les réponses sont très précises, très 
détaillées. 

Mais que dire de plus ? Notre trésorier général est toujours disposé à nous éclairer, qu’il en soit encore remercié. 

Nous pensons que ce budget est acceptable tout en précisant que les chiffres des produits qui ont été examinés, analysés 
et arbitrés sont des plus optimistes mais compensé par des chiffres de charges réduits, eux aussi arbitrés. La véracité des 
chiffres se vérifiera dans le bilan 2021.  

Claude Germay (Liège) : petite intervention pour un rappel sur les modifications statutaires approuvées lors de 
l’assemblée générale de juin 2020. Nous connaissons bien entendu les circonstances difficiles. Les modifications aux 
articles PF2 et PA49bis ont pour conséquence la nécessité d’arrêter un nouveau canevas du budget. Nous sommes 
conscients que ce n’est pas un simple travail simple mais cette modification a été introduite dans les statuts. Ce ne sera 
que bénéfique pour l’ensemble des membres de la fédération. Je peux apporter mon expérience.  

Jean-Pierre Delchef (président) : merci du rappel dont on tiendra compte dans les plus brefs délais. 

Pas d’autres interventions 

5. Approbation des modifications au TTA  

5.1. Indemnités kilométriques pour les arbitres 

Jean-Pierre Delchef (président) : : à titre de point préalable, l’approbation des modifications du TTA se fera en deux 
temps : les indemnités kilométriques des arbitres et des membres fédéraux. Vous allez me dire que la décision pour les 
arbitres a déjà été prise par le conseil d’administration, c’est exact.  

A ce moment-là, nous espérions pourvoir reprendre les activités début août. Et vu la décision unilatérale de Basketbal 
Vlaanderen, cette décision se devait d’être prise mais il convient que l’assemblée générale, seule compétente, se prononce 
en la matière. Il est évident que la décision doit formellement être prise aujourd’hui.  
 

Les risques ne sont pas trop grands puisque les compétitions régionales et provinciales sont à l’arrêt.  
 

Par contre, l’urgence n’était pas de mise pour la décision concernant les membres fédéraux. Différentes options sont 
concevables, de manière rétroactives ou uniquement envisagées pour l’avenir. 

Yves Van Wallendael (Bruxelles Brabant Wallon) : 3 propositions pour les indemnités ? 

Jean-Pierre Delchef (président) : rappel des 3 propositions 
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Claude Germay (Liège) : Nous pensons qu’il manque une 4eme proposition : aucune modification même après le 
01/07/21. 

Jean-Pierre Delchef (président) : donc ce serait un statu quo jusqu’à nouvel ordre 

Pascal Henry (Namur) : il me semble que la proposition de Liège est reprise dans le 1er point. Donc cela est inchangé. 
Il y a ensuite une variante dans les deux autres : passe à 0,30 € au 01/01/21 ou passe à 0,30 €, avec effet rétroactif 

Jean-Pierre Delchef (président) : s’il y a statu quo jusqu’au 01/01/21, on reste donc à 0,25 €. Ok pour Liège ? 

Claude Germay (Liège) : si le texte est compris comme ça, et que le 1er point n’entraîne pas de changement, on peut 

s’accorder 

Pas d’autres interventions. 

Vote pour la fixation à 0,30 € le km à partir du 01/07/2020.  

VOTES 6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 6 8 9 3 4 30 

Contre 0 0 0 0 0 0 

Abs. 0 0 0 0 0 0 

 Majorité simple >16  Résultat OUI 
 

5.2. Indemnités kilométriques pour les membres fédéraux 

Option 1 : Pas de changement (Statut quo) : 0.25 € 

VOTES 6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 0 0 9 1 0 10 

Contre 6 8 0 2 4 20 

Abs. 0 0 0 0 0 0 

 Majorité simple >16  Résultat NON 

 

Option 2 : 0,25 € jusqu’au 31/12/2020 et 0,30 € à partir de 2021 

VOTES 6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 0 0 1 3 1 5 

Contre 6 8 8 0 3 25 

Abs. 0 0 0 0 0 0 

 Majorité simple >16  Résultat NON 

Option 3 : 0,30 € à partir du 01/07/2020 

VOTES 6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 6 8 0 0 4 18 

Contre 0 0 9 3 0 12 

Abs. 0 0 0 0 0 0 

 Majorité simple >16  Résultat OUI 
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6. Approbation du budget de l’année civile 2021 

VOTES 6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 6 8 9 3 4 30 

Contre 0 0 0 0 0 0 

Abs. 0 0 0 0 0 0 

 Majorité simple >16  Résultat OUI 

 

Jean-Pierre Delchef (président) : merci, nous pouvons entamer nos activités financières au 1er janvier 

 

7. Proposition de neutralisation de la licence collective pour la saison 2020-

2021 

 

Jean-Pierre Delchef (président) : : le conseil d’administration a dû prendre ces décisions dans l’urgence afin de 
trouver une solution même si cette dernière n’était pas idéale, face aux problèmes financiers rencontrés par nos clubs. Il 
s’agit de décisions « one shot », pour la saison 20-21. Les conséquences ont été largement expliquées aux clubs, que ce 
soit via la lettre du secrétaire ou la newsletter : le retour du fonds du jeunes également suspendu pour saison 20-21 avec 

un autre corollaire pour les équipes nationales. 

Yves Van Wallendael (Bruxelles Brabant Wallon) : j’ai eu l’occasion déjà de le mentionner, j’ai pris note que la 
mesure a été prise dans l’urgence mais j’estime qu’elle est un peu déséquilibrée vis-à-vis des clubs qui ont beaucoup 
d’équipes de jeunes. Je rappelle que ces clubs perdent la gratuité pour les équipes U8 et U10 tout comme l’indemnité de 
formation par équipe. Tous ces clubs partent avec un moins et en revanche, ceux qui n’ont pas d’équipes de jeunes 
reçoivent la même gratuité que tout le monde. Certains clubs vont payer plus que lors d’une saison normale. Les clubs de 
D1, sans équipe de jeunes, profitent de la plus grosse réduction, financée indirectement par les équipes de jeunes et les 
parents. On aurait dû penser à un système où tout le monde devait contribuer, pour éviter un effet pervers. On avait dit 
que personne ne paierait plus que l’année passée. J’espère que lors des aides, notamment celle d’Ethias, on veillera à 
compenser la perte des avantages pour les équipes des jeunes. Comme vous l’avez dit, tout à l’heure, c’est le travail de 
base qui a permis d’en arriver là. Nous sommes conscients du fait que décision est déjà prise et nous nous trouvons 
devant le fait accompli mais nous nous abstiendrons 

Claude Germay (Liège) : je désirerais simplement apporter mon éclairage personnel par rapport à l’intervention de 
Yves. Je désire rappeler que face à la crise financière que nous connaissons, le conseil d’administration a dû prendre des 
mesures demandées par la majorité des clubs. L’article PF18 est un jeu de vases communicants. Les clubs évoluant dans 
les divisions les plus hautes paient le plus pour les jeunes. Il est évident que dans ce système de solidarité, la tendance 
soit renversée. Parfois la solidarité doit s’inverser 

Fabrice Appels (Hainaut) : je souhaitais simplement rejoindre ce que Yves a dit. Cela se verra dans les votes 

Pascal Henry (Namur) : je peux souscrire aux propos de Yves, je voterai la proposition prise dans des circonstances 
difficiles et il n’est pas nécessaire de s’y opposer. Je voudrais demander au conseil d’administration d’être attentif aux 
effets pervers de ses décisions. Il est important de soutenir tous les clubs amateurs, à quelque niveau que ce soit. On va 
affaiblir la qualité et la promotion de notre sport, nous devons rester vigilant à ce sujet.  

Michel Collard (trésorier général) : la décision prise par le conseil d’administration, sur ma proposition, était 
purement pratique. On ne peut pas distribuer quand on ne verse pas dans le pot commun. A l’heure actuelle, nous 
comptons 1 million de factures non payées. Même les indemnités PM12 ne savent pas être payées. Il y a deux clubs de 
D1 en procédure de réorganisation judiciaire, la création de la Beneleague aura des impacts. Il y a aussi des discussions 
en cours au sein de Basketbal Vlaanderen au niveau organisationnel, tout cela aura un impact. Actuellement, la décision 
est justifiée par le manque d’argent à distribuer 

Jean-Pierre Delchef (président) : d’une part, la décision a été prise dans les circonstances que vous connaissez et 
nous avons constaté certaines dérives. À ce moment-là, nous n’étions pas encore au courant d’un éventuel soutien du 
gouvernement aux fédérations sportives. Pas plus tard que début de semaine, j’ai eu la réponse du cabinet de la Ministre 
que les discussions étaient en cours pour fixer les modalités de répartition du niveau du fonds d’urgence pour le sport. 
Nous tiendrons compte de ce qui sera attribué au basket, nous n’en savons rien pour le moment. Il y a 3 millions pour 65 
fédérations. Lorsque nous aurons connaissance de ce qui nous sera alloué, nous pourrons envisager de compenser les 

conséquences de l’application de notre décision. 
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Pas d’autres interventions 

 

Votes : 

 

 
VOTES 

6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 4 4 9 3 4 24 

Contre 0 2 0 0 0 2 

Abs. 2 2 0 0 0 4 

 Majorité simple >16  Résultat OUI 

 

 

8. Approbation des interprétations données par la Commission Législative 

 

Jean-Pierre Delchef (président) : : néant 

 

9. Admission, démission, radiation de clubs et de membres 

 

Jean-Pierre Delchef (président) : Nous pouvons saluer la création d’un nouveau club, First 12 

Pas d’intervention 

Votes : 

 

 
VOTES 

6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 6 8 9 3 4 30 

Contre 0 0 0 0 0 0 

Abs. 0 0 0 0 0 0 
 Majorité simple >16  Résultat OUI 

 

10. Interpellation et motion de confiance 

Néant 

11. Elections 

Jean-Pierre Delchef (président) :  suite à une discussion que nous avons eue au niveau de la commission législative, 
ce point est retiré. Vous avez eu l’information suite à la réunion du conseil d’administration du 08/12/20 et le cas échéant, 

les élections auront en juin prochain  
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12. Mise à jour des statuts de l’ASBL et du ROI par urgence 

 

12.1. Etat des lieux sur la réforme du règlement des indemnités de formation 

 

Jean-Pierre Delchef (président) : Nous sommes toujours dans l’attente de la réforme du règlement des indemnités. 
Deux orientations sont possibles : une maintenue par le conseil d’administration et une présentée pat le Hainaut. Nous 
espérons aboutir, pour le mois de mars, afin d’avoir un système pour le 01/07/21. Je crois qu’on va pouvoir aboutir à la 
rédaction de texte. 

13. Dispositions en matière juridique 

Jean-Pierre Delchef (président) : ce point est reporté suite à la réception des remarques fondées et légitimes sur le 
caractère incomplet de la proposition du conseil d’administration. Je reconnais que ce n’était pas suffisamment préparé et 
comme nous ne jouons pas, il n’y a pas maldonne. L’ambition est de pouvoir vous présenter le texte en mars. 

 

14. Approbation des nominations et conventions faites par le conseil 
d’administration 

 

14.1. Nomination des membres des organes judiciaires de Basketball Belgium 
 

Jean-Pierre Delchef (président) :  indépendamment du fait qu’il n’y pas de reprise au niveau national. Le coordinateur 
juridique de Basketball Belgium souhaitait étoffer son staff, il a reçu plusieurs candidatures au niveau néerlandophone. 
Afin de parvenir à un équilibre, nous vous demandons de voter sur la nomination de MM A. Buchet, J. Buffe, E. Loze, B. 
Lange 

 

Pas d’intervention 

Votes :  

 
VOTES 

6 8 9 3 4 30 

PROV BBW HAI LGE LUX NAM TOTAL 

Pour 6 8 9 3 4 30 

Contre 0 0 0 0 0 0 

Abs. 0 0 0 0 0 0 

 Majorité simple >16  Résultat OUI 

 

15. Vœux constructifs des groupements parlementaires pour la promotion de la gestion 

de l’AWBB (PA47) 

Jean-Pierre Delchef (président) : sauf erreur, nous n’avons pas reçu de proposition 

 

16. AWBB 2021-2024  

 
16.1. Rapport du volet 2020 du plan-programme 2017-2020  

16.2 Présentation du volet 2021 du plan-programme 2021-2024  
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Jean-Pierre Delchef (président) : je débuterai par une brève intervention en matière de formation des cadres. Raphael 
fera la présentation. Je désire attirer votre attention sur le fait que le plan programme est le point d’action de la fédération 
en matière de haut niveau. Que ce soit le CFR, les détections régionales ou provinciales ou les équipes nationales. Cela fait 
l’objet d’un plan sur 4 ans. Au nveau national, il y a une structure qu’on appelle ABCD, qui s’accorde pour octroyer des 
subsides en tenant compte des résultats et de ce côté-là, il y a possibilité de récolter quelques subsides afin d’alléger la 
charge fédérale.  

Raphael Obsomer (directeur technique) : bonjour à tous. Concernant le rapport d’activités, nous avons atteint les 

meilleurs résultats jamais obtenus, à la fois chez les seniors mais aussi chez les jeunes. Le double projet structurel/sportif 
est développé depuis 2002. 

  
Au niveau de la structure, 3 grandes étapes : mise en place de la direction technique (2002-2011), son développement 
2012-2022), optimiser son fonctionnement (2023-2032). 

 

A la fin de la période 2023-2032, nous aurons les résultats d’une première génération complète ainsi que les premiers 

bilans. Nous pourrons passer la main à une nouvelle génération et pérenniser l’action.  

Au niveau sportif, suite aux bons résultats obtenus, on nous demande des perspectives à plus long terme, à savoir une 
olympiade + 1 (Los Angeles, 2028) 

Au début de l’AWBB, seulement 20% de joueurs, joueuses issues de la partie francophone faisaient partie des équipes 
nationales, actuellement nous sommes à environ 40%. 

 Chez les dames, la progression s’est faite au fil des années, que ce soit au niveau d’un classement dans le top 8 ou d’une 
montée de la division B vers la division A.  

Au niveau des messieurs, les résultats ont été plus répartis dans le temps. On espère une première qualification à la 
Coupe du Monde en 2023. 

Lors de la dernière olympiade, tout est quasiment bon au niveau féminin, les résultats ont été plus qu’atteints.  

Chez les hommes, ce fut un peu moins favorable. 

Différences entre le nombre de pays participants : filles = 30 - garçons = 50 

Mission, vision, valeurs : demande de l’Adeps pour inscrire notre plan programme dans un projet fédéral et de société.  

L’idée de la direction technique est d’inscrire le projet du Sport de Haut Niveau qui respecte l’individu, qui permet d’avoir 

un développement harmonieux et lui permette de se reconvertir à la fin de sa carrière.  

Présentation de l’analyse SWOT détaillée projet par projet ainsi que l’analyse du fonctionnement de la direction 
technique : le personnel en fonction, les stratégies proposées au CDA, les points d’action principaux.  

Lors des prochaines années, nous désirons mettre l’accent sur la détection. Au niveau scolaire, et pas uniquement sur les 
jeunes basketteurs. Deuxième chose : la mixité et la représentation des filles dans le basket francophone. Il y a moins 
d’affiliés que chez les garçons.  
A ce niveau, les points de réflexion sont : mixité, catégories mixtes. Tester des matches de basket mixtes, qui jouent le 
même match, divisé en quart temps. Offrir à nos jeunes différentes formules dans lesquelles tout le monde peut se 
retrouver et permettre à tout un chacun de jouer.  
Il y a une perte de membres entre 12 ans à 18 ans. Chute très forte entre 12 et 14 ans et continue graduellement jusque 
18 ans. Ce point doit être analysé. La chute est plus forte dans certaines provinces.  
Autres solutions proposées pour pallier à ce problème : autres formules de jeu basées sur le 3X3 ou encore le basket 
libre, qui viendraient en complément de ce qui existe déjà. Tout ça pourrait nous permettre d’élargir notre base et 
détecter des futurs joueurs et joueuses de haut niveau. 

Temps de jeu pour les U16 filles : elles devraient avoir plus de temps de jeu au niveau TDW1.  
Actuellement, du côté néerlandophone, une analyse est effectuée. Du côté flamand, toutes les joueuses ont du temps de 
jeu, pas du côté francophone.  
Le problème est identique pour les garçons, que ce soit du côté néerlandophone ou francophone. On doit trouver des 
solutions à ce niveau-là.  
Hormis le club de Liège, le club qui fait jouer le plus de jeunes, c’est Oostende. Cela prouve donc qu’il est possible de faire 
jouer des jeunes et d’avoir des résultats.  
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En tant que fédération, nous devons être capable de proposer un projet de vie aux jeunes espoirs sportifs. Nous devons 
les guider dans leur projet de double carrière. Il est important de leur proposer des solutions pour ne pas devoir laisser 

tomber totalement les études à 18 ans et/ou se retrouver en fin de carrière sans perspectives professionnelles.  

Beaucoup de jeunes du CRF partent vers la France, voire les USA. Nous travaillons actuellement sur un protocole, un 
système qui ferait que les jeunes restent dans la filière AWBB. Après enquête, il s’avère que les jeunes partent surtout à 
cause du niveau de jeu. A l’étranger, ils trouvent plus facilement et plus de temps de jeu adapté à leur niveau.  

Il y a un manque de présence des filles AWBB au niveau national. On doit travailler sur le haut potentiel.  

Nos bons résultats nous font avoir accès aux compétitions internationales, mais beaucoup plus chères. Les Belgian Cats 
iront aux JO, si elles se qualifient pour le Championnat du Monde, elles iront en Australie et si les Belgian Lions se 
qualifient, ils iront en Indonésie. Donc les coûts seront plus importants. Ce n’est pas à nos clubs ni aux membres de 

supporter cela donc nous avons attiré l’attention de nos pouvoirs subsidiants.  

Décision a été prise de mettre le 3x3 un peu en veilleuse pour le moment. Nous devons travailler la base d’abord et 
trouver de nouveaux moyens financiers pour pouvoir relancer le haut niveau à l’avenir.  

En résumé : les actions prioritaires sont : détection, formation des jeunes, 3X3 au niveau du sport scolaire et universitaire.  
 
Collaboration accrue avec le Caps (cellule aide à la performance sportive) et le Capsy (intègre le plan psychologique). Ces 

cellules sont mises à disposition gratuitement des fédérations. 

Faire du basket autrement pour éviter des départs massifs d’affiliés 

Au niveau de la formation des cadres, les formations deviendront hybrides, càd une partie en distanciel : en direct et/ou 

en différé (disponible sur myawbb.be, à suivre quand on veut) et toujours une partie sur le terrain.  

Nous avons constaté qu’il y avait moins de candidats pour le niveau entraîneur : il y a peu de perspectives et donc pas 
beaucoup de motivation. Nous devons réfléchir à une nouvelle formule pour revaloriser le niveau de formation 

Il y a aussi l’idée de décentraliser les formations en faisant appel aux clubs 

Au niveau du personnel de la direction technique :  

Raphaël Obsomer : Coordination générale de la direction technique + équipes nationales garçons 
Cathy Populaire : Projet de Vie, suivi des subventions de la DT, logistique sportive + basket moins valides 
Julien Marnegrave : formation de cadres + minibasket 
Laurent François : directeur du Centre de Formation + détection et formation de base 
Jacques Stas : HPM Belgian Lions, post formation AWBB, relations internationales DT 
Hervé Forthomme : arbitrage, formation des cadres et mini basket 
Olivier Marroy : responsable éducatif, projet de vie 
Selim Ben Aissia : évènements et information + 3X3, manager Lions 3x3 
Pierre-Yves Kaiser : responsable cellule performance, préparateur physique CRF + Belgian Cats 

En conclusion, je dirais que nous voulons arriver à un projet fédéral est cohérent entre toutes les parties. Nous sommes 
également disponibles pour les missions de services à la société même s’il ne s’agit pas de la première fonction de la 
direction technique. 

Pascal Henry (Namur) : je voudrais insister sur un point : question de la promotion du recrutement des membres. Il fait 
élargir notre champ de détection. Il y a deux ans, un groupe de travail, initié par le conseil d’administration. Des rencontres 
ont eu lieu entre Gérard Legrand, Jean-Pierre Delchef et Gérard Trausch. Il est important d’impliquer des personnes 
spécialistes du recrutement. 

Raphaël Obsomer (directeur technique) : bien sûr, c’est totalement envisageable. D’autant plus avec compétences 
de Gérard dans le milieu scolaire.  
Au niveau de la direction technique, Cathy Populaire s’occupe du primaire, Laurent François du secondaire et Jacques 
Stas, des niveaux supérieur et universitaire. Plein de projets sont sur la table et je suis ouvert à toutes les bonnes idées et 
toutes les ressources disponibles à la fédé sont les bienvenues. 

Jean-Pierre Delchef (président) : j’avais annoncé à Gérard Legrand toutes les innovations de la direction technique 
présentées lors du confinement. L’intention est de se voir en janvier pour confronter les idées des uns et des autres et 
permettre à tout un chacun de contribuer à ces projets.  
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Claude Germay (Liège) : je rejoins Pascal Henry. Il serait intéressant de préciser quelles sont les interactions et 
implications qui seraient demandées aux clubs. Le Powerpoint est très intéressant mais si clubs ne sont pas conscientisés 

au plan programme, ce sera peut-être moins soutenu. 

Jean-Pierre Delchef (président) : il n’y a pas de fédération sans clubs et pas de clubs sans fédération. Implications du 
plan programme sont adressées aux clubs mais je suis tout à fait d’accord sur la remarque formulée. 

Gérard Trausch (Namur) : je confirme les termes de Jean-Pierre sur la réunion de jeudi. Conception élargie 
d’accompagnement et de soutien à la direction technique. Ressenti très positif sur la réunion de jeudi. Je me fais l’interprète 
aussi de Gérard Legrand à ce sujet. 

Jean-Pierre Delchef (président) : je me permets d’accueillir deux membres de l’Adeps, Messieurs William Froidville et 
Michaël Dermience. 

William Froidville : merci pour l’invitation et merci pour le moment de parole. Merci à Jean-Pierre pour le rôle de 
l’AWBB mais aussi au niveau du conseil supérieur des sports. Focus sur formation des entraîneurs. Une large réflexion est 
en cours depuis 2012, à laquelle l’AWBB a adhéré et a emboité le pas. Il faut essayer que toute menace se transforme en 
opportunité. Nous souhaitons nous orienter vers la digitalisation de la formation. On parle beaucoup de e-learning, de 
digitalisation…  
L’e-learning, c’est quoi ? Un des axes directeurs, c’est la réflexion sur la formation à distance des entraîneurs. Pour 
répondre mieux aux attentes du public.  
Pour la formation sportive, on peut envisager une forme d’e-learning ou un processus hybride. Alterner entre séquences 
en ligne et en amphi. La valeur ajoutée de la partie distancielle comprend l’infographie, le podcast. Tout cela peut servir 
de support. La valeur ajoutée de la partie présentielle : débat, échanges.  

Vous aurez compris que ceci est transposable dans les formations sportives. Pour les candidats, le fait de ne pas devoir se 
déplacer, est plus que positif, on essaie de bien cerner toutes les problématiques. Je laisse la parole à mon collègue, qui a 
déjà œuvré pour d’autres fédérations. 

Michaël Dermience : se lancer dans un projet de digitalisation avec une fédération telle que l’AWBB doit se faire 
méthodiquement. Premier conseil, ne pas foncer tête baissée. C’est vraiment important, car dès la première action initiée 
dans le cadre de la digitalisation, il y a des répercussions sur plein de points du processus. Et si la méthode est mal 
négociée, c’est à ce moment-là que nous avons des problèmes. Si elle est bien négociée, les points seront positifs. Je 
voudrais adresser mes félicitations à l’AWBB pour avoir sollicité cet accompagnement. Il se fera sur 3-4 mois, le temps 
que le personnel devienne autonome. Et le processus continuera après.  
Première phase : comprendre la logique de l’hybridation. Pouvoir créer des parcours pédagogiques et concevoir des plans 
d’action.  
Deuxième phase Créer des activités, créer des ressources, donner vie à la plateforme. 
Troisième phase : concevoir des cours et les transposer dans la plateforme. 

Quatrième phase : la fédération sera autonome. 

Le distanciel doit augmenter la qualité du présentiel.  

Jean-Pierre Delchef (président) : merci Michaël et William. L’Adeps a lancé de nouvelles méthodes de formation des 
cadres. Le projet est enthousiasmant et novateur. Et notre direction technique a répondu favorablement. Au vu de 

l’enthousiasme de la direction technique, on est assuré d’un futur positif pour la formation de nos entraîneurs.  

Michaël Dermience : la réaction enthousiaste de la direction technique comparé à d’autres fédérations est exceptionnelle, 
c’est un réel plaisir 

Jean-Pierre Delchef (président) : vos exposés étaient suffisamment explicites. Une nouvelle fois merci pour votre 
présence. Nous reviendrons avec une nouvelle présentation lorsque les cours seront concrets. Raphaël l’a dit, les résultats 
sont là 

Raphaël Obsomer (directeur technique) : choisi de commencer par les premiers niveaux de base car c’est là qu’il y a 
le plus de candidats. Au niveau des cours généraux, ça se passe aussi en hybride. Toute une série de cours, notamment 
obligatoires sur la méthode et la logistique, tout cela sera disponible en permanence. Reste obligatoire mais avant, si on 
manquait le cours, on ne pouvait pas aller plus loin. Toujours imposé mais en distanciel. Revoir le module AWBB, tout sera 
revu au mois de mars, avec paiement en ligne. Tout sera automatisé. Toutes formations continuées sur MyAwbb.  

Jean-Pierre Delchef (président) : je réitère mes remerciements à William et à Michaël, qui apportent un œil nouveau 
sur formations des entraîneurs.  

Merci à Raphaël Obsomer et je rappelle que nous avons reçu les félicitations en matière du Plan Programme de l’ADEPS.  

17. Nouvelles de Basketball Belgium  

 

Jean-Pierre Delchef (président) :  
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1. Les équipes nationales  

Equipes nationales : depuis juin, vous avez pu constater que nos équipes nationales jeunes sont au chômage technique. Ils 

loupent une opportunité de se faire remarquer au niveau international. Mais il est difficile de faire autre chose 

Belgian Cats : qualifiées une nouvelle fois pour le tour final du Championnat d’Europe. Même sans cela, la Belgique remporte 
des rencontres importantes et elles ont gagné les deux matches en novembre 

Les Belgian Lions sont partis en Lituanie avec une demi équipe. Ils ont gagné contre la Tchéquie mais pas contre la Lituanie. 

Rien n’est perdu pour assurer une 5eme qualification consécutive pour le championnat d’Europe en 2022 

3X3 : Basketbal Vlaanderen avait demandé l’autorisation d’organiser un championnat à Anvers mais les circonstances nous 
ont empêché d’aller au bout. 

2. Les compétitions nationales  

Compétition nationale 20-21 : crise sanitaire. Nous avons pris langue avec les clubs. Les dames ont repris le weekend 
dernier, avec 10 clubs sur 12. 2 clubs francophones n’ont hélas pas adhéré à la formule. Pas de grandes conséquences 
sportives (pas de montée ni de descente, si ce n’est pour les joueuses qui n’auront pas la possibilité de jouer cette saison 

Pour les hommes (TDM1 et TDM2), on verra en janvier. 

3. Liquidation de la FRBB 

Liquidation FRBB : assemblée générale extraordinaire s’est tenue le 10/12/20 qui a entériné le rapport des liquidateurs. 
Après publication du rapport de l’assemblée générale extraordinaire, la FRBB n’existera plus mais dans les faits est déjà 
remplacée par Basketball Belgium. Cela aura permis la vente des appartements. 

  
Nous avons eu le soutien de FIBA Europe compte tenu de nos bons résultats, pour pouvoir recréer une nouvelle 
fédération nationale, seule compétente en la matière pour pouvoir inscrire des équipes au niveau international. Il fallait 

passer par là pour éviter une interdiction de pratiquer le basket et ce, à quelque niveau que ce soit.  

Pascal Henry (Namur) : le vice-président, représentant de Basketbal Vlaanderen, a changé. La dynamique a changé 
aussi. Malgré le contexte de la crise, il y a les différents éléments que tu as rappelés, les succès connus sont positifs mais 
tu avais parlé de la future présidence de Basketball Belgium. Je salue le travail que tu as fait et fais toujours mais je pense 

qu’il est nécessaire d’avoir davantage de concertation et les membres de l’AWBB pourraient avoir plus de poids. 

Jean-Pierre Delchef (président) : il faudra peut-être rendre des décisions publiques dans l’intérêt de nos clubs. Et les 
réponses à donner sont souvent ou trop souvent urgentes. 

 

18. Divers  

Jean-Pierre Delchef (président) : nous n’avons rien reçu à part l’intervention de Michel Lejeune mais elle portait sur un 
point qui a été reporté donc il y sera répondu autrement.  

Le point principal de l’ordre du jour de cette assemblée générale était le budget.  

L’essentiel était de lancer de manière indirecte les 20 ans de l’AWBB. Nous avions des idées mais il est difficile de les 
concrétiser au vu des circonstances. Sans oublier l’essentiel, à savoir nos clubs, en nous préoccupant de leur santé financière.  

Nous devons permettre à notre fédération de grandir encore. L’expérience de travailler à distance fut sympathique. Merci à 

Bernard Scherpereel, Pierre Thomas et Véronique Laurent, il faudra s’en inspirer pour l’avenir.  

Merci à vous tous et belles fêtes de fin d’année 

 

L’assemblée générale se termine à 13h. 

 

 

Jean-Pierre Delchef        Bernard Scherpereel 

Président         Secrétaire général  


